



竹の塔

豊田市立竹村小学校 学校だより 12月号 令和3年 12月17日（金）発行人：近藤僚吾

時が過ぎるのが速く、令和3年もあとわずかとなりました。昨年来、新型コロナウイルス対応に追われ、学校現場も大きな影響を受けてきました。こうした状況を克服し、一日も早く感染が終息に向かうことを願わざにはいられません。ここ数年、社会の動向として働き方改革が求められ、学校現場も例外ではありません。そのため、教職員の働き方に配慮し、今までの固定観念にとらわれることなく、来年度に向けて年間行事計画や日課の見直し、子どもたちの学力を高める授業や学級づくりの振り返り等を進めています。もちろん、学校アンケートで寄せられたご意見も学校づくりに反映させていただきます。年が明け、2月ごろまでには来年度の改善点をお示しする予定です。趣旨をご理解いただき、今までと変わらぬご協力・ご支援をよろしくお願ひします。

① 6年生が楽しみにしていた修学旅行に出かけました。11月19日（金）～20日（土）

11月19日（金）から20日（土）まで、6年生は京都・奈良方面に1泊2日で修学旅行に出かけました。当初は9月に実施する予定でしたが、9月に発令された緊急事態宣言の影響で11月に延期となりました。当日は天候にも恵まれ、絶好の旅行日和でした。また、金曜日から土曜日にかけての実施となつたためか、小学生の修学旅行客が少なく、見学地で混み合うこともありませんでした。

修学旅行の2日間を通して、子どもたちは、班別活動後の集合時刻をしっかりと守ったり、見学場所の受付の方や宿泊施設の方に進んであいさつをしたりするなど、修学旅行に向けて設定した「めざし旅」を意識した行動をすることができました。こうした子どもたちの姿は、好感がもてるものであり、ひとり一人の意識の高さが伝わってきました。



【金閣寺と東大寺にて】

② 3年生が走り方教室を行いました。12月13日（月）

12月13日（月）に中京大学の青戸慎司先生をお招きして、3年生が走り方教室を行いました。走るときの姿勢、腕ぶり、ももの上げ下げ、スタートの姿勢について、具体的に学びました。ユーモアを交えた青戸先生の指導に、子どもたちは集中して取り組み、最後は学んだことを活かして短い距離を何本か走りました。授業のはじめと比べて、走り方が改善された子どもたちが多く、基本を身に付けることの大切さを実感しました。



【ももの上げ下げを練習】

③ 4年生が環境に優しい生活（エコライフ）について学びました。12月13日（月）

12月13日（月）にエコライフ倶楽部の方々をお招きして、4年生がエコライフ教室を行い、環境に優しい生活（エコライフ）について学習しました。最初にゴミとして処分している紙類を分別することによって再利用が可能となることを学びました。その後、グループに分かれてエコカルタを行いました。子どもたちは、総合的な学習の時間で環境について学んでいることもあります、熱中して取り組んでいました。



【エコカルタで学ぶ】

地球温暖化によって引き起こされる気候危機などの環境問題は、地球規模で解決をめざしていかなければならぬものであり、未来を担う子どもたちのためにも、環境に優しい生活を実践することが求められています。本校の教育活動において重点的な取組に位置付けたいと考えています。